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东风不来，三月的柳絮不飞。 你们不
来，紫苹果·钻石装饰的礼物给谁？ 三月
正是晒幸福、装爱巢的最佳时机，您的爱
家装修了吗?�
����河南紫苹果·钻石装饰是紫苹果装
饰集团的直营分公司，2015 年进驻郑州
市场，是郑州规模较大的一家集设计、施
工、 建材服务为一体的专业化品牌大公
司。 紫苹果·钻石装饰在郑州建立了
6000 平方米的家居体验馆，29800 元
精装满意搬回家， 在郑州地区率先采用
了精装套餐的计费模式， 深受广大中原
人民的好评。

紫苹果·钻石装饰一直致力于打造
成为中原家装市场上的龙头企业， 所以
对材料质量、施工工艺要求特别高，一直
坚持执行更严格的施工标准， 坚持使用
更环保的装饰材料， 坚持做更用心的家
装企业。 在选取施工材料上，公司经过反
复调研与严格的检测， 以国际欧标为标

准，与更环保健康、工艺质量精湛的材料
供应商合作。 公司不懈增强自身竞争力，
不断开发更新颖、更高端的产品，也一直
加强与众多一线知名品牌的合作与交
流，始终朝着创造行内一流的目标发展。

本公司实行全新的整装 3.0 模式，
整装 3.0 模式 给消费者带来的便利是
显而易见的，这是一种 " 整装交付，拎包
入住 " 的整装模式， 每个工地都有专属
的项目经理，负责监督施工质量的同时，
按照施工节奏安排各种物料提前送到工
地，业主只需按时验收即可。 目前，这种
家装方式正在被越来越多的消费者接受
和喜爱，整装 3.0 让您省时、省心、省力
又省钱。

紫苹果·钻石装饰专注为您打造梦
想中的家! 你装修我贴钱， 让您一省再
省，本次活动定单直省 52600 元！ 千元
家具代金券！ 砸金蛋更有价值 2999 元
海量家电大礼包！ 统统等你来拿！

懂爱·更懂家
暖春钜惠，紫苹果集团亿元现金大补贴

○到店礼：进店尊享 5 大免费贴心礼
○超值礼：赠送量房验房、出设计方案 价值 3000 元
○定金礼：现场定单可获得 2 大赠送 价值 1500 元
○方案预算设计礼：定单客户即享价值 8000 元精品团队设计（免费）
○签单赠送礼：现场签单可获得 4 大赠送 价值 4340 元
○额外超值礼：现场签单可获得 2 大赠送 价值 500 元
○升级礼：享受 13 项免费升级 价值 28281 元
○特惠礼：加 N 元抢购不同家居用品 价值 1260 元
○专享主材降价礼：部分 598 元套餐主材降为 298 元套餐
○尊享八大特权：好家装经得起您检验（注：限前十名签单客户）
○主材礼：6 大主材赠送 价值 2720 元生活好礼
○金蛋礼：（幸运 + 惊喜）让您想不到 价值 2999 元

便捷、低碳，解决市民出行“最后一公里”问题，但又乱停乱放、影响市容和交通

共享单车遍地开花，敢问路在何方？
我市已创建公共自行车管理平台，欢迎单车加入

便捷、低碳、随意，共享单车，可以用风靡二字来形容它在全国一线城市发展与扩张的速度。其具备无桩的特
性，用户可随地骑行随地停放，真正有效解决了公共交通中“最后一公里”的难题，备受用户青睐。3月2日，郑报
融媒记者得到一份我市关于共享单车的调研报告，目前，进入郑州市场的共享单车企业有ofo、酷骑两家，其中
ofo投放单车9000余辆，酷骑投放单车3000余辆。

但是，正因为商家的随意投放、用户的随意停放，共享单车占据了城市的大量公共道路。当城市管理者回过神儿
来的时候，市民的使用习惯已形成。管理者面对如此庞大的单车数量进退两难，只得花费更多精力去管理、去规范。

幸好，郑州市已做好准备扎紧了入口，持开放态度欢迎各大品牌单车的入驻，但必须遵守规则，形成公平、有
序、透明的单车市场。可以说，无论是政府部门还是市民，都不希望看到“单车围城”那一天的出现。
郑报融媒记者 刘凌智/文 白韬/图

现状
1.共享单车进入郑州,市民表
示真方便

2017年 1月中旬，在郑东新区心怡路、通
泰路超市附近，出现了一排排黄色自行车。市
民第一次使用这些自行车时，只需要扫描车身
二维码、输入手机号、缴纳 99元押金、实名认
证后即可开锁使用。这就是在北上广深等城
市受青睐的共享单车。

单车本身带有GPS定位，且用户输入有手
机号、缴有押金，不需要避免自行车丢失的桩
锁，用户可随骑随放，不受地点限制，真正意义
上实现了便捷。地铁口、公交站牌、小区内均
有共享单车的话，出行将极为方便。

市民常先生在感受过小黄车的便捷后，表示
这是城市公共交通的进步。小黄车使用过程也十
分方便，并且一个小时收费1块钱，是可以接受的。

2.小黄车投放没几天,办事处
暂扣几百辆

能够解决最令市民头痛的“最后一公里”
难题，不受欢迎都不行。郑报融媒记者了解
到，当时很多市民都希望这种共享单车能够在
全市普及，不仅仅只有郑东新区独享便捷。但
未料到，没过几天郑东新区各办事处对小黄车
实施暂扣，让很多用户无法理解，甚至有媒体
报道质疑共享单车能够在北上广风靡，到了郑
州之后却“水土不服”。

郑报融媒记者前期从郑东新区得到扣车
数字，祭城路办事处查处 640辆，商都路办事
处查处95辆，如意湖办事处查扣35辆，此数字
随着小黄车的持续投放近日仍有增长。

为啥要暂扣市民如此中意的共享单车呢？
郑东新区管理方给出的原因是：占道经营、阻碍
交通、影响市容，最关键的一点是根本不知情。

3.小黄车被暂扣后,无人认领
成尴尬

投放规模不知道、运行方式不知道、管理
机制不知道、押金流向不知道、信息安全不知
道，在没有任何公司或个人知会，啥都不知道
的情况下，各办事处于1月23日在路面进行了
全面清查。

郑东新区城考办负责人宋红涛表示，最开
始还以为是哪家公司在搞活动，但后来发现最
初无声无息的投放只是一种试探，随后几天发
现小黄车的数量开始成倍增长，才意识到这是
准备在东区搞经营。

“人家是来做生意的，不是来做公益的”。
宋红涛认为，占用公共道路的同时收取押金、使
用收费，明摆着就是占道经营，共享单车只是换
了一种模式而已。说到便民，在地铁口卖小吃
也是便民，所以根据规定对小黄车进行了暂扣。

令东区管理人员始料不及的是，单车暂扣
后根本没人露面，也没人前来认领，仿佛扣车
这件事情根本没发生过，且陆续还有车辆继续
投放。这让大家感受到了资本力量的可怕，只
得主动与单车所属的两家公司取得联系。结
果，一家公司直至目前仍未到停车点取车，另
一家公司则表示：“是合作方投放的，公司不知
情。”想要归还单车却没人领，私人财产又不能
随意处理拍卖，上千辆单车占据着大量空间，
这显得略微尴尬。

3月 2日，郑报融媒记者得到一份我
市关于共享单车的调研报告。该报告分
析认为，与传统公共自行车相比，共享单
车具有以下优点：

不用办卡，用手机即可完成借车、还
车、缴费等全过程；完全摆脱锁桩限制，可
随时随地借车还车；可以实时获取用户的
借还信息，便于调度投放；设置了信用积
分制度，建立了用户监督机制；由社会企
业自主运营，完全摆脱了传统公共自行车
政府所背负的沉重经济负担。

然而，随着共享单车迅猛、任性的发

展，也遭遇了许多产生于社会素质制约的
问题：停放混乱、管理无序；车辆被损，据
为己有，被改二维码；安全隐患，“带病”车
辆上路，12岁以下儿童骑行，在机动车道
骑行；在公共停车场被收费。

2月15日前后，共享单车在我市又出现
了停车场大爷大妈收取停车费的情况，或者
有的直接拒绝停放。另外，在其他地市，出
现了不法分子将假二维码贴于单车身上，迷
惑用户扫码盗取财产信息的现象。进入
2017年后，关于共享单车的新闻不断，从管
理者到用户，也开始纷纷质疑单车在城市中

的投放数量，以及押金的去向和用途。
目前，进入郑州市场的共享单车企业

有 ofo、酷骑两家，其中 ofo投放单车 9000
余辆，酷骑投放单车3000余辆。

该报告还提出，共享单车解决了城市
交通“最后一公里”问题，是城市公共交通
的补充，需要鼓励其发展。同时，共享单
车能否健康有序发展又与城市管理的各
个部门息息相关，建议促成共享单车企业
与公交企业通力合作，通过公交企业的人
力、技术等资源为共享单车解决城市公共
交通“最后一公里”问题提供有力保障。

日前，曾有媒体给共享单车算了一笔
账，今年 1月，摩拜和 ofo作为共享单车的
两大领头平台，均宣布用户量超过 1000
万。以 1000万的用户数量来计算，ofo向
每个用户收取 99元押金，累计可获得 9.9
亿元押金；摩拜单车向每个用户收取押金
299元，平台可获得29.9亿元的押金。

“金额少，群体大”，这是一个基本共
识。用户们不禁想知道，这么多现金的流
向、用途以及安全系数。有一种观点是

“放银行吃利息都够了”。
此外，如以每辆单车的成本价300元、

寿命18个月来计算，每辆单车每天只需入
账0.55元作为租金收益，即可收回该车的
成本。但以其他城市的实际情况来看，每
辆单车每天贡献出的租金远远高于 0.55
元，例如小黄车每次使用就是1元，如果每
天的使用次数能够达到10次，那么就是每
天10元，一个月即可收回车辆成本。

据业内人士透露，做单车看中的不是

运营租金收益，而是每天单车带来的新用
户，以及由用户押金构成的资金池。所以
国内共享单车行业最多的时候有 30多家
公司。大家的主要目的就是抢占市场，抢
占用户。此外，如果批量生产单车的话，
每辆车的出厂价也就200元，甚至更低。

如此一来，基本可以理解共享单车为何百
家齐鸣，轻松吸引到高额风投不惜成本地向城
市投放单车了。公共道路是有限的，用户是有
限的，所以看谁能够率先且更多地抢占市场。

受到“单车围城”的困惑，有些
城市已感觉到对共享单车的管控迫
在眉睫。如成都和深圳就先后出台
了鼓励规范共享单车的（试行）意
见。两份意见中均对单车公司做出
详细要求，深圳包含 10条，成都则
多达 14条，足以显示对于“规范”二
字的重视。

郑报融媒记者在采访管理部
门的过程中，“规范”也是被提及最
多的。宋红涛认为，号称共享单
车，但收取押金和使用费，是一种
公司商业经营行为。他们只是打
着共享的旗号占地盘。这种方式
简单粗暴，重收费、轻管理，如果不
及时管理制止，将会引起大规模投
放及各种共享单车公司蜂拥而
至。“我们是为市民服务的，而不是
为哪家公司服务的”。

宋红涛介绍，他们和某单车公
司联系后，对方的回应是：“给城市
带来的问题我们都能解决好。”但当
询问如何解决，用何种手段解决时，
对方回复：“问题出来了自然也就解

决了。”这样的说辞对城市管理者来
讲是绝对不允许的。从其他城市的
现象来看，共享单车根本不会维修，
坏了就直接扔掉，完全是把责任和
难题轻松甩给了管理部门。

据了解，扣车事件发生后，郑东
新区曾就共享单车的发展向东区居
民征求过意见，有 860多条意见认
为其应该依法、依规、有序，希望郑
州能够尽早出台规范性文件。

共享单车对于 2017年以前的
郑州而言属于空白，它的停放涉及的
部门至少包括规划、交委、城管、交
警等，如果不提早进行管控，则会形
成乱糟糟不可控的局面。

一名城管告诉记者，有的城市
报道说自从共享单车出现，城管的
工作量比以前多一倍，且有2/3的时
间耗费在管理单车上。有的挂树上
了，有的扔河里了，为了市容市貌不
管又不行。他作为郑州市民和城市
管理者，十分期待感受到共享单车
的便捷，但也不希望郑州发生单车
混乱的现象。

措施
管理平台欢迎商家合作
制定规则有序发展

其实，早几年郑州市政府就有发展建
设公共自行车的打算。市公交总公司也
受市交运委的委托，筹办建设了本市的公
共自行车系统管理平台。3月1日，负责该
平台开发建设的公交五公司副经理李建泉
介绍，公共自行车从有桩到无桩，的确实
现了真正的便捷，但既有优势，同时也存
在劣势。目前很多城市已问题凸显，单
车随意占道影响交通和市容的情况频发，
确实有规范的必要。受郑州市交运委的
委托，市公交总公司正在开发管理平台，
旨在规范管理共享单车市场。

李建泉认为，单车的总量必须要有所
控制，根据城市容量和城市人口数量，按
照比例制定上限，且需要达到区域平衡，
这个数量应该与城市基础建设设施及居
民的接受程度相结合。

因此，有意在郑州发展共享单车的商家，
可自主选择是否汇入这个管理平台，而不是
像现在如攻城略地一般抢占市场，既然是共
享，那么就应该坐到一起，制定规则，避免无
序扩张，这样有利于郑州共享单车的持续良
性发展。

弊端 小黄车投放后，不和谐音也陆续传出

算账 单车项目吸引人，抢市场抢用户是重中之重

管理
求规范，管理者和市民都不希望“单车围城”

大量黄色共享单车摆放在公路上

方便市民骑行

绿色共享单车


